

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
3 meses . . . 50 id.	EXTRANJERO
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.	Trimestre, 2'50 pesetas

TRABAJO

Año XV • Núm. 609

Elche 11 de Junio de 1922

Aparece semanalmente
No se devuelven los originales
Director: Antonio Cañizares

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

LA OBRA DE LOS POLITICOS AL USO

Este es un tema, que sin dejarnos llevar por la pasión que en todas las cosas perjudican a los hombres, se presta para que continuamente, sin cesar momento, vayamos señalando los defectos administrativos y políticos de los hombres que se cobijan dentro de las dos fracciones monárquicas de Elche; pues a pesar de poder señalar con justificadas pruebas los actos absurdos que en todo momento y el pasado, han realizado los políticos al uso, renunciamos a ello, intentando exclusivamente censurar y condenar la obra que realizan en el presente, con el fin determinado, de que se corrijan los profesionales en la política si es que se avergüenzan de su obra; con lo cual, si se desterrara en parte lo que para los políticos ha sido su eterna norma en el pasado y el presente, evitaríamos un daño inmenso al interés general y por consiguiente, se encontrarían beneficiados todos nuestros conciudadanos.

Si bien es verdad, que al amparo de la política se han consentido infinidad de atrocidades e injusticias contra el pueblo, y por ello han quedado beneficiados unos cuantos satélites adinerados de la localidad, ahora en el presente caso, no estamos dispuestos a que prevalezca esta misma norma establecida por los desaprensivos políticos, porque ella encierra una iniquidad, una injusticia y una burla contra todos los ciudadanos.

Todos sabemos, en qué condiciones de espanto y pavor, se nos está presentando el actual verano; pues sabido es que en Elche carecemos de agua para beber; la mala y pésima labor municipal llevada a efecto por los políticos profesionales, nos ha colocado en la textura de tener que adquirir un cántaro de agua, como el fanático religioso adquiere un pedazo de pan bendecido.

La mala construcción de la cañería que nos conduce de Aspe a aquí las aguas para el servicio público, hace que no llegue a Elche, ni la dé-

cima parte de agua que sale del propio nacimiento.

En estas condiciones, no es posible estar normalizada la vida en el hogar, pues falta una materia de las más precisas para la vida, como es el agua para beber e higienizar las viviendas.

Las autoridades no deben perder de vista, esta triste situación por que pasa nuestra ciudad; toda su preocupación, debe estar, en que se pueda afrontar esta necesidad, y más que en ningún otro, en las familias menesterosas, por ser éstas las que realmente carecen de todas las necesidades de la vida, y en este caso, como tenemos dicho, carecen de una materia precisa, elemental, como es el agua del servicio público. Esto es, lo que se debe tener presente por parte de los que falsamente se dicen representantes del pueblo; pero no, la sensibilidad no existe en estos señores que representan la autoridad; solo les guía el egoísmo particular y el interés de servir y por consiguiente beneficiándolos, a unos cuantos amigos políticos de la situación aunque con ello cometan un crimen contra sus representados.

El caso no puede ser más escandaloso, más indignante, más vergonzoso, propio de quien lo tolera.

Por toda la semana anterior a la que hoy finaliza, en la noche del martes y madrugada del miércoles, por medio de una larga manga de la glorieta y del servicio público, se llenó con agua también del pueblo, el pozo del fabricante alpargatero don Antonio Bordonado.

En la misma semana de referencia los carros del Ayuntamiento, con sus respectivas botas que llamamos de regar las calles, llevábanse agua del servicio público para la edificación de algunas casas de amigos políticos de la actuación. En la propia semana, estos carros le usurpaban también agua al pueblo para regar los árboles de la hacienda de D. Francisco Brotons (a) «Moreta» y suegro del anterior alcalde Tónico Rodríguez.

¿Puede haber mayor injusticia?

Mientras el pueblo padece de agua, mientras el pueblo se muere de sed, el alcalde tolera que unos cuantos desahogados se aprovechen de lo que no les corresponde, usurpen lo del ajeno.

No sabemos si esta vergüenza se corregirá, lo ponemos en duda, pero de todos modos, el pueblo que es quien carece de esta necesidad y sufre las consecuencias, debe estar preparado y cortar de raíz lo que por deber no evita quien debe y le corresponde.

Coplas sin gracia

No hay derecho

No hay derecho, a mi entender,
y así opinará el Alcalde,
a que gaste la mujer
los cuartos para beber
teniendo el agua de balde.

A que tenga que esperar
largas horas en la fuente,
perdiendo de trabajar
y exponiéndose a enfermar
por el calor inclemente.

A beber agua salada...
¿Diz que de plata sería
esta inmunda cañería
que está toda destrozada
y llena de porquería?

A ver, con resignación
que cualquier paniaguado,
por ejemplo: Bordonado,
de agua de la población
su pozo se haya llenado.

Ni se pueda averiguar,
pues su señoría calla,
quién pudo permiso dar
para su finca regar
a un señor de corta talla.

Comprenda también usted
que la reforma es precisa
si antes no estamos, de sed
secos como una pared...
(y otros sembrando hortaliza!)

Tampoco hay derecho a dar,
a quien le parezca cara
la que tenga que comprar,
agua para edificar.
¡Mida con la misma vara!

Pueblo: que de tu virtud
estarás muy satisfecho,
si miras por tu salud
a tan borreguil quietud
comprende que no hay derecho.

ELEYHEROS

Por el restablecimiento de la verdad y la justicia

GRANDIOSO MITIN

Organizado por el Comité del Sindicato del Ramo de la Alpargata y con la cooperación de la Comisión que fué nombrada para formular a los patronos, la petición que ya conocen nuestros lectores, se celebró el pasado martes por la noche en el Teatro Llorente un solemne acto para hacer ver a todas las clases sociales la razón que nos asiste al pedir a nuestros explotadores lo que, en formal contrato, nos concedieron el año pasado por Mayo.

Preside el compañero Antonio Cañizares que expone el objeto de la reunión, condenando con frases duras y merecidas la extraordinaria conducta observada por la clase patronal, al no dignarse, ni siquiera por decoro, el contestar al oficio de petición del Sindicato de la Alpargata.

Relata, con bastante acopio de datos, toda la historia del último lock-out en que, nuestros magnánimos patronos, llevaron al pueblo de Elche a una lucha que no resultó tan violenta como se merecían es-

tos despiadados hombres que ni siquiera tuvieron en cuenta que la riqueza que poseían era producto de la inícuca explotación que con nosotros se ejercía.

Recomienda serenidad y calma, y que nadie se exceda de los derechos que la constitución concede y da la palabra al compañero Francisco Martínez quien con razones convincentes aconseja que los obreros esta vez cargados de razón como están, deben hacer frente a su enemigo el patrono que ni por cortesía se ha dignado contestar a nuestra justa demanda.

Si ahora—dice—que hay falta de brazos nuestros amos dan trabajos, los que son de 2.^a por 4.^a, ¿qué será cuando venga el mal tiempo, que falta trabajo?

Aconseja que nadie deje de cumplir el acuerdo del paro de veinticuatro horas como protesta a la conducta patronal y termina diciendo, que si ésta no sabe cumplir como debe, que los obreros cumplan como deben.

TRABAJO

Vicente Hernández Del martes pasado a este—comienza diciendo—se han deslindado los campos. La clase patronal de Elche no ha cumplido, como se esperaba, dando una satisfacción a los obreros. Hoy por la conducta observada, estamos enfrente de ellos.

Examina los propósitos de la patronal y deduce que el no contestar a nuestro oficio es porque ellos creen que no estamos en condiciones de ir a una lucha y en esto se equivocan de medio a medio.

Critica la conducta observada por nuestros patronos en el pasado conflicto y dice: «Si lo hecho por la patronal, no cumpliendo un contrato por ellos firmado, lo hubiéramos hecho nosotros, seguramente que todas las clases sociales se hubiesen puesto en contra nuestra y nuestros huesos hubieran dado en la cárcel».

Excita a todos para que cumplan el acuerdo del paro del miércoles y termina.

Juan Barceló. Principia manifestando que al acudir a estos comicios es para proclamar una vez más la rectitud de los obreros. Con nosotros no se ha tenido la misma consideración. Se nos ha considerado como seres inferiores a los demás; pruébalo el no haberse dignado ni siquiera por cortesía el contestar a la comunicación del Sindicato del Ramo de la Alpargata. ¿Es que no representamos nada?

Cita el compromiso que contrajeron firmando un contrato, con la intervención de un respetable Sr. de la localidad, don Leopoldo González en Mayo del pasado año, de confeccionar una plantilla poniendo el precio de la mano de obra con relación a los demás pueblos que se confeccionen alpargatas, siendo pisoteado por ellos y no cumpliéndolo en ninguna de sus partes.

Compara nuestro oficio con los demás y hace resaltar la diferencia que hay entre nosotros y los demás obreros, señalando el hecho que mientras en nuestro oficio se trabajan jornadas bestiales y se ganan jornales pequeños, reducidos, en los demás se trabajan las ocho horas y se disfruta de salarios más elevados que en el nuestro.

Recuerda que mientras hace 19 años teníamos un contrato de trabajo, hoy estamos trabajando sin una plantilla para saber lo que tenemos que ganar, cuando —manifiesta— teníamos que tener ya una Escuela de Artes y Oficios donde éste no se aprendiera explotando a la infancia y cuando teníamos que disfrutar de mejores salarios para que pudiésemos dar más educación a los nuestros.

Termina alentando a los obreros alpargateros para que no se dejen pisotear y si es preciso ir a la huelga, que se vaya para defender nuestros derechos hollados y escarnecidos.

Hace el resumen el compañero Cañizares, quien en enérgicas palabras pone de manifiesto que por esta vez van a la huelga, si es que se declara, los hombres y éstos sabrán cumplir como buenos y estarán dispuestos a arrostrar todas las consecuencias y sacrificios que imponga nuestro deber.

Dá terminado el acto dando un ¡Viva el paro general! ¡Viva el Sindicato de la Alpargata!

M A S

Homenaje

Aprobado por el Ayuntamiento y a propuesta de nuestra minoría, de que la calle denominada de la Senia, lleve en lo sucesivo, el glorioso nombre de nuestro preclaro maestro Pablo Iglesias Posse, la Juventud Socialista, en atención y respeto al hombre que supo sacrificar su vida por la causa de los desheredados de la fortuna, ha tenido a bien organizar la presente suscripción, con objeto de adquirir dos lápidas de mármol, para que su nombre, esculpido, ocupe el lugar preferente, ya sobradamente conquistado y, al mismo tiempo, como sincero y modestísimo homenaje al «abuelo», de todos los explotados de la tierra.

Recaudado hasta la fecha:

Juventud Socialista, 5'00 pesetas; Mateo Sempere, 1'00; Vicente Orts, 1'00; Juan Hernández, 0'50; Pedro Agulló, 1'00; Antonio Agulló, 0'50; José Serrano, 1'00; Antonio Cañizares, 0'50; Carlos Cascales, 0'50; Petit Reporter, 1'00; Francisco Valero, 1'00; Diego Sempere, 1'00; Conserje 1.º (C. O.), 1'00; Antonio Martínez, 1'00; Antonio Lloret, 1'00.

Total, 17'00 pesetas.

Los compañeros que deseen contribuir con algún donativo en metálico, podrán hacerlo dirigiéndose a José Serrano y Antonio Lloret, como individuos de comisión.

El labrador y el poeta

CUENTO

Celebrábase las tradicionales fiestas de la patrona en una célebre y pintoresca ciudad levantina cuyo nombre no diré porque mi pobre pluma, que tiene tanta gracia como el partido conservador, sería capaz de presentar como una pantomina la importantísima Conferencia de Génova.

Padre e hijo, con el beneplácito de los beodos, sus constantes huéspedes en los días de fiestas, se ocupaban en poner en conocimiento de los treinta mil habitantes de la no mencionada ciudad, que eran las siete de la tarde.

El astro rey, después de permanecer por espacio de catorce horas presenciando tan solemnes como variados festivos, no tuvo más remedio, para evitar que se le echara la noche encima, que escapar apresuradamente por los karpados de filaderos de la cordillera Crevillentina, derramando al despedirse el resto de sus purpúreas llamaradas, que fueron a perderse entre los triunfales y panorámicos arcos de las gigantescas e innumerables palmeras, que a manera de regimientos alineados custodiaban las entradas de aquella Jerusalén europea...

A medida que la brisa vespertina iba suavizando la caldosa atmósfera, los afortunados habitantes de aquel pequeño paraíso, que hasta entonces habían per-

manecido ocultos, esquivando las ardientes caricias del sol de agosto, iban saliendo a puertas y balcones, donde, a la vez que ensanchaban sus pulmones con el oxigenado éfiro, contemplaban abstraídos el continuo trajinar de los forasteros.

Ocurriósele al heróico chofer que conducía uno de los automóviles, adquiridos con el producto del trabajo de los obreros, echar por una estrecha calle, que transcurrían semanas enteras sin que ningún vehículo molestara a los chiquillos que continuamente la invadían entregados a sus juegos y travesuras.

La repentina e inesperada aparición de aquel monstruo produjo enorme pánico.

Todos, y cada uno por sí, cuidaba de colocar sus huesos en sitio que no entorpecieran la marcha del soberbio transeunte.

Un pobre labriego, que por el centro de la calle caminaba, más tranquilo que lo hiciera por el campo, al oír a su espalda el ronco bramido de aquella furia, dió un salto tal, que yendo a caer sobre un vaciante octogenario, que con trémulo paso había conseguido ganar la acera, le derribó con tal fuerza sobre la pared que quedó como muerto. En todos los labios se oyó la siguiente o parecida exclamación: «Un bruto de llauror a mért al Poeta Unic»—que por tal nombre le conocían.

Tal indignación produjo aquel accidente fatal, que gracias a la aparición de unos guardias, pudo evitarse que fuese linchado el aturdido campesino.

Al cabo de unos minutos, el poeta, que había sido auxiliado convenientemente, comenzó a dar señales de vida. Trató de incorporarse sobre la cama que le habían improvisado.

Ayudáronle a realizar su voluntad, y apenas pudo hablar exclamó: «No he gais ningún daño a ese campesino. Dejadle que se acerque a mí». Y dirigiéndose a él continuó: «¡Pobre hermano mío! No temas ningún mal... Solo hubiera sentido que por mí, ¡pobre ser inútil! te hubieran maltratado... No ha sido tuya la culpa. Los culpables no se han detenido. ¡Que les importa a esos improvisados señores la vida de un anciano pobre ni la suerte de un rústico labriego! Nada... nada... Tú eres mi mejor amigo... mi padre. Tú has sido siempre el ídolo de mi romanticismo...»

Nadie se acuerda de ti; ni de que tú eres quien hace que se produzca el pan para todos. Todos se creen con derecho a explotarte. Nadie quiere correr el ridículo de ponerse de tu parte. Todos te desprecian y escarnecen, como si fueras culpable de tu ignorancia.

A muchos farsentes propagandistas oírás decir que se desvelan por la prosperidad de la agricultura; que se interesan por tu bienestar; que te traerán agua ¡mucha agua! porque saben que es lo que más deseas... pero ninguno hace nada. Todos van a su negocio. Y cuando tú, cansado de esperar, desengañado y falto de fé te decides a hacer por tu cuenta algo de lo mucho que te han prometido y nunca llega, observas con despecho, que el beneficio de aquellas mejoras, hijas de tu esfuerzo, te las arrebatan los

malditos agentes del fleco, porque un nuevo catastro demuestra que ha aumentado la producción de tus tierras.

¡También yo soy muy desgraciado! aunque por circunstancias diferentes a las tuyas.

Desde los albores de mi mocedad sentí una vehemente pasión por la poesía, y, a pesar que no contaba con otros medios de subsistencia que el escaso producto de mi trabajo en el oficio de albañil, bastaron mis entusiasmos y voluntad para llegar a ser considerado como el mejor poeta de la localidad.

He destrozado mi cerebro. He robado a mi cuerpo muchas de las pocas horas que los amos le concedían para el descanso.

He cosechado muchos aplausos; muchos honores; muchos laureles... pero día que no ganaba jornal no podía llevar un pedazo de pan a mis pequeños los...

A nadie se le ocurrió la idea de proporcionar ni el más modesto destiempo a este ser inofensivo que nada pedía, y que no prometía ser muy apropiado para servir de perro faldero o amparador de injusticias.

Hoy, que ya no puedo trabajar, vivo de la caridad de mis vecinos, pero de los vecinos pobres, pues sabido es que roboso la caridad de aquellos que nos arrebataron la mayor parte del producto de nuestro trabajo, y después, cuando ya no servimos para nada, nos socorren públicamente con una miserable limosna, con el doble fin de que aún les estemos agradecidos y que Dios les perdone sus innumerables infracciones a las leyes divinas y humanas...

TOMAS GARCIA

Asprillas.]

La burguesía illicitana

¿Tendrá corazón?

—¡Es inhumano!—decía un señor muy enfadado—.

¿Tendrán corazón los hombres que consisten el pecado, de que un pueblo laborioso no produzca en el mercado, por un maldito egoísmo hoy, delito en el cristiano, y que las leyes debieran castigar con dura mano...? ¿Dónde están los corazones sensibles...?

—¡Paciencia, hermano! ¡Tranquilizad vuestro espíritu y escuchad!

—¡Lo habeis hallado! —¡El corazón de esos hombres sin duda, quedó guardado en sus Cajas de Caudales, y el secreto han olvidado!

A. LLORET

OBREROS: Leed

“El Socialista” y “Trabajo”

TRABAJO

Huelga general de costureros

Los patronos descorteses e intransigentes

Los que hayan seguido el proceso de la cuestión surgida entre los obreros constructores de suelas y los patronos del mismo ramo, se habrán convencido de la razón que teníamos al vaticinar el resultado que tendría y al extremo donde llegaría lo que al principio era una cosa pequeña y de poca importancia.

Ya se ha declarado la huelga general; ya se alteró la paz y la normalidad en el pueblo; ya se está mirando en perspectiva la miseria y el dolor en los hogares obreros; ya se están quebrantando los intereses de la industria y en general los del pueblo; ¿y todo por qué? por la torpeza e ineptitud de los patronos; por la soberbia y el rencor que sienten hacia la clase trabajadora; por el instinto de dominación de que están poseídos; por su fatuosidad y engreimiento, por el afán de superioridad que sobre los obreros creen disfrutar, como consecuencia de sus privilegios de clase, por sus incorregibles procedimientos de descortesía, propios de hombres que desconocen en absoluto la función social que están llamados a desempeñar.

¿Es que los obreros se han colocado en el presente caso, como siempre, en una actitud discolor e irascible? ¿Es que se han separado ni un solo momento de la realidad, no teniendo en cuenta los intereses generales de la industria? ¿Es que acaso la petición de los obreros envuelve alguna perturbación, algún inconveniente, es algún obstáculo, representa quebranto alguno que impida a los patronos acudir al mercado con menos ventaja que los demás pueblos donde se explota la manufactura alpargata? En modo alguno; y conviene que hablemos sobre el particular.

Los Costureros no podían soportar para siempre la burla que sufrieron de los patronos al no hacer honor a lo pactado; había, pues, que reconquistar su personalidad y esto es lo que han intentado sin menoscabo de la honorabilidad ni el desprestigio de los fabricantes.

La única aspiración de los costureros es, formular un contrato de trabajo de acuerdo con los patronos, con arreglo a las bases convenidas en el acta que firmaron ambos en Mayo del pasado año, para darle solución al locaut. ¿Es esto una pretensión exagerada? ¿Inadmisible? No, y mil veces no; eso de que los fabricantes remuneren el trabajo a su antojo y caprichosamente no tiene razón de ser, y mucho más sabiendo que los hay unos menos escrupulosos que otros y éstos son un perjuicio para aquellos que tengan un poco de conciencia, de modo que, por el interés mismo de los patronos se debe de contratar el trabajo, pues a estas alturas no pueden ser admisibles estas anomalías.

Expuestas nuestras modestas pretensiones, se observará la ingratitud, la poca fineza, la falta de cumplimiento del deber de los fabricantes, al no contestar nuestras comunicaciones.

Han hecho perfectamente bien los obreros en adoptar la actitud en que se han colocado; en modo alguno se podía tomar otra determinación sin hacer dejación completa de su condición social.

Lo que han intentado los patronos ha sido hacer apurar a los costureros el caliz de la amargura, pulsarles, ponerles a prueba, para ver si estaban en condiciones de adoptar una resolución digna y gallarda como en la que se han colocado; de no haberlo hecho los costureros así, hubiera sido para nuestros explotadores una satisfacción: hubieran gozado de la debilidad de sus víctimas por tenerlas aún más tiempo supeditadas y sin derecho a exigir un poco de lo que les pertenece.

Definida nuestra situación, hay que poner de manifiesto las facilidades que damos a los patronos para que puedan trabajar y se ponga fin cuanto antes a la anomalía presente.

Estamos pues, dispuestos a trabajar a todos los patronos que oficialmente lo soliciten de nosotros, aceptando en principio el cumplimiento de las bases firmadas por los patronos el 27 de Mayo del pasado año, sin exigirles otra remuneración por el trabajo, hasta que esto tome estado oficial, que la que hoy vienen pagando.

¡Costureros! Proseguid en la actitud adoptada; de vuestra parte está la razón, y si no os dejáis seducir por los espejismos que la patronal exhibe para desorientaros, finalmente tendrán que daros una satisfacción cumplida, atendiendo en vuestras peticiones.

Impresiones cabildescas

«Una idea momentánea»

Creo a mi concepto que el éxito de cualquier empresa, de cualquier proyecto, es aprovecharse de la oportunidad para exponerla o llevarla a efecto.

Digo esto, porque desde hace muchísimo tiempo venimos ocupándonos los *escribidores* de este humilde periódico de la escasez de agua y la necesidad de que las autoridades tomaran cartas en el asunto para que a la clase obrera de Elche no le faltase tan preciado líquido.

Nuestros concejales en el Municipio, también han intentado varias veces interesar al Sr. Presidente para que este, que es la representación más alta del vecindario y por consiguiente con más medios a su disposición, hiciera algo en favor de sus administrados.

Más tarde, cuando apareció el órgano local «Tiempos Nuevos» inició nueva campaña en este sentido la cual es más enérgica cada día.

Ni las quejas de TRABAJO; ni las proposiciones e iniciativas de la minoría so-

cialista en el Ayuntamiento; ni la campaña del colega «Tiempos Nuevos» han hecho mella en el ánimo de la clase pudiente y autoridades. Solamente les ha interesado a los obreros que son los que no pueden disponer de un grifo de la Alcoraya.

Pero ¡oh felicidad! Cuando en la sesión del viernes se trataba del abuso cometido por D. Antonio Bordonado, que se ha aprovechado de la debilidad o tolerancia de alguien, para llenar su pozo con agua del servicio público, sin necesidad de que su criada formara cola en la fuente, surge en la mente del Sr. Soler como un rayo de luz *refulgente* que ilumina su cerebro, la espontánea idea de que el Ayuntamiento haga un empréstito a la clase adinerada para que esta anticipa cantidades reintegrables, y se lleve a efecto la construcción de una cañería.

Conviene hacer constar que el salón estaba atestado de costureros que no quieren trabajar como los *plantropicos* patronos les da la gana.

Hago esta aclaración, porque la actitud del Sr. Soler muy distinta a la de otras veces, demostró dos cosas, o que el Sr. Soler no lee la prensa local y cuando va a las sesiones se queda sordo; o que ha querido hacerse simpático con la clase obrera que le conoce demasiado.

De cualquier modo lo aceptamos, el caso es que se haga.

Después de abierta por el Sr. Alcalde, y despachado el orden del día, sin faltar la bronca en lo referente a la venta del pescado, nuestro amigo Cañizares se ocupa del asunto «pozo Bordonado» y con algunas palabras del Sr. Sánchez Fuentes se justifica la usurpación hecha por el «hombre de las gafas en la frente».

También denuncia con justificantes que en uno de los días que media de una sesión a otra se han llevado agua para regar los árboles de la hacienda del Sr. «Moreta» valiéndose de la presa de Puente Ortices.

Y aquí viene la *idea momentánea* del Sr. Soler la cual se aprueba con la adhesión de todas las representaciones.

A proposición del Sr. Oliver se amplía la comisión encargada la cual queda formada por todas las fracciones.

Cañizares ruega a los componentes de las comisiones se reúnan todas las semanas para poder realizar su labor.

También pregunta si el Sr. Presidente está gestionando el nuevo funcionamiento de las Academias municipales.

El Sr. Alcalde contesta con algo de evasiva. ¡Paciencia...!

Y se levanta la sesión.

PETIT REPORTER

ULTIMA HORA

El conflicto alpargatero

La tacañería de los patronos

Por fin... y después de transcurridos doce días, han contestado los patronos a

las comunicaciones de los costureros; ha habido necesidad de que se declarara la huelga, de que se perdieran muchos pedidos de servir, muchas peretas de ganar, y que se produjera la zozobra y la intranquilidad en el pueblo, para que estos señores rompieran su silencio.

¿Y creéis acaso que los fabricantes de alpargatas al ponerse en comunicación con los obreros, lo han hecho guiados por móviles altruistas, e inspirados con fines elevados para poner término a la mayor brevedad al conflicto actual? Nada de eso. Los patronos han demostrado una vez más el desconocimiento completo que tienen de estas cuestiones; su persistente terquedad, el no querer marchar al unísono que marca el progreso en estos tiempos; su refinada tacañería, su egoísmo sin límites, no queriendo reconocer el bajo nivel moral y económico que ocupan los costureros comparados con los de los otros pueblos.

Para que la contestación de los fabricantes a los obreros rayara en el colmo de la desatención, ha faltado que les dijeran que no podían competir en el mercado y por esta causa consideraban inadmisibles las peticiones y por consiguiente no podían cumplimentar las bases firmadas el 27 de Mayo de 1921.

No se han atrevido a tanto, porque esto hubiera significado el que se había perdido la cabeza.

¡Pero qué simpáticos y qué finos son nuestros patronos! ¡Qué despreñados en sus intereses cuando se trata de favorecer a sus obreros! ¡Qué peso se habrán quitado de su conciencia al ofrecerles condiciones para solucionar el conflicto! ¿Que qué dicen y qué dan? Agarrarse, lo va a saber:

Dicen que han sido siempre muy atentos con todo el mundo y MUCHO MAS CON NOSOTROS; QUE CREIAN IMPROCEDENTE NUESTRA ACTITUD, AL DECLARARNOS EN HUELGA; QUE DEBEMOS REANUDAR INMEDIATAMENTE EL TRABAJO Y QUE DESPUES ESTAN DISPUESTOS A LEGALIZAR CON NOSOTROS EL CONTRATO DE TRABAJO DE 13 DE ABRIL DE 1920 CON UN 15 POR 100 DE AUMENTO.

Es decir, que nos ofrecen, que nos dan ahora lo mismo que tenemos y... para ese viaje no necesitamos alforjas.

Claro está: la asamblea general de los costureros celebrada ayer mañana rechazó en absoluto y por unanimidad tanta fineza por considerar que envolvía una grave ofensa para su dignidad.

Sentimos pues muy de veras la actitud en que se han colocado los patronos por las perturbaciones que consigo traen a los intereses de todos: suya será la culpa de cuanto ocurra; nosotros estamos eximidos de responsabilidad, únicamente seremos los que más sintamos las consecuencias económicas, pero no obstante proseguiremos en el camino emprendido hasta que se nos de una satisfacción.

¡Animo costureros! Luchemos como braves que al final de la jornada hemos de vencer.

Tip. Agulló, Canalejas, 5.— EL CHE

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :-: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :-: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Beige pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número 1 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 @ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

:-: DE :-:

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de licor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

¡Atención!

En la Bajada del Puente, 1113, (Barbería) se preparan cortes para zapatos a precios económicos.

Esmero y prontitud.

No confundirse:

Bajada del Puente, números 11 13

Comisiones y Representaciones

COMPR Y VENCA por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado :-:

Manuel Penalva Escobar

DOMICILIO { ABAD PONS, 18
Y EDUARDO DATO, 22

Teléfono número 87

Para los Agricultores

Sulfato de Amoniaco.—Nitrato de Sosa.—Sales de Potasa. Superfosfatos.

Abonos especiales, de composición química garantizada, para cada cultivo.

Análisis gratuito de la tierra

Depósito en **ELCHE:**

JOAQUIN S. RABAZA
CALLE CASTELAR N.º 22

Pidanse precios y condiciones.

La Agrícola Segoviana

Exija V. nuestros **PURÉS** de LEGUMBRES

La Avena Maiz y la Crema de arroz son los alimentos más nutritivos y los postres más exquisitos.

Pida V. la renombrada **MANZANILLA SEGOVIANA** única de aroma reconcentrada.

De venta en las principales tiendas de comestibles

Medias y calcetines Ferrández y Comp.ª

A precios verdaderamente asombrosos en economía, los pone a la venta pública, el compañero **JERONIMO SOLER RUIZ.**

Calle Teniente Ruiz, 25
¡No equivocarse!

Fábrica de lonas

Se necesitan **TEJEDORAS Y ENCARRETADORAS.**

Las que no sepan y quieran aprender se les abonará a razón de dos pesetas cada día hasta que trabajen por su cuenta.

Las Pastillas Pectorales Balmicas del Dr. **SOLER**, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Se Arrienda

la finca denominada «La Florida» Para informarse Calle Canalejas, 65.

“LA MERCED”

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0 25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas)
Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

Taller de Relojería de

VICENTE MARTINEZ

Se ha establecido en esta Ciudad el re

lojero Vicente Martínez, para arreglar toda clase de relojes a los siguientes precios:

- Arbol de volante de toda clase ptas. 4 00
- Cuerdas 2 50
- Espirales 2 00
- Cristales 0 75
- Agujas y minuterios 0 25
- Limpieza 1 75

Las demás composturas 25 por 100 de rebaja de los demás establecimientos.

NO EQUIVOCARSE:

Calle del Comisario, 5.—**ELCHE**

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—**ELCHE**